Diálogo de sordos, torre de babel y olla de grillos

Clip source: <u>Diálogo de sordos</u>, torre de babel y olla de grillos

Diálogo de sordos, torre de babel y olla de grillos



https://www.gcom.es/v_portal/inc/clicklink.asp?t=1&cod=96611&c=235652

Dr. Robert Savé Monserrat. Investigador emèrit de l'IRTA Viticultura & Canvi Climàtic

El **diálogo de sordos, la torre de babel,** la olla de grillos son descripciones coloquiales que se refieren a un lugar con gran alboroto porque todo el mundo habla a la vez, que además lo hace en lenguajes diferentes y que nadie escucha lo que se dice.

Se está en una realidad climática, que es emergencia social, y sin duda **se están haciendo muchos esfuerzos** por entender los detalles y la magnitud del cambio global y el cambio climático, derivado de éste.

El mundo de la **ciencia y la técnica** han juntado esfuerzos para valorar y modelizar todos los procesos que son extraordinariamente complejos, ya que afectan a todo nuestro planeta al mismo tiempo y en distinta intensidad, y lo ha hecho en el ámbito planetario en los informes del IPCC, a nivel mediterráneo con el MAR1-MedECC y en mirada catalana con los tres informes del cambio climático en Cataluña.

La política, sin fronteras ni ideologías, han apostado por desarrollar **estrategias de adaptación y mitigación** al cambio climático. Así, aparte de ministerios y consejerías específicas en el tema, se han constituido

funcionalmente oficinas, instituciones y consejos, para trabajar en temas muy específicos de esta crisis ambiental y social.

Bien, es cierto, que no todos los partidos lo han hecho, ya que hay **algunos, que lo niegan** e incluso, menosprecian la información objetiva que avala y certifica la realidad climática, basándose en la ignorancia querida, la estupidez y la mala fe.

Sin embargo, en general, colectivamente, seguro que no se está haciendo bien el trabajo de incardinar, comparar, discutir, valorar y concluir ideas, conceptos, resultados generados en los distintos colectivos positivamente implicados.

Es una sensación que se puede tener con otros, pero que se empezó a hacer visible cuando el secretario general de la ONU dijo, reiteradas veces en el último año, que para salir del callejón sin salida, es necesario cambiar el sistema socioeconómico actual , además en los últimos días (15/09/2023), la prestigiosa **revista Science** (k#rösi, C. And Cullman, J. 2023). science.adk6920) dice, que los líderes de la ONU se comprometen a trabajar con los científicos en la crisis ambiental mundial.

Deseémonos todo lo mejor para este compromiso; sin embargo, para que sea fructiferamente positivo, hace falta irremediablemente, que no sea un diálogo de sordos, en la torre de babel, convirtiéndose en una olla de grillos, lo que además, tiene que desarrollarse sin mayor protagonismo, que el del grupo.

Este cambio de tendencia, debemos aplicarlo en el sector vitivinícola, por suerte muy diverso (sector privado y público, diferente tamaño empresarial, gran variedad de productos y estrategias comerciales, realidades geográficas diversas...) y con el claro objetivo de ser **resiliente.** Ahora, por tanto, a todos necesitamos escuchar, hablar, callar y hacer.